

L'entretien durable des plages en mode "sumerinu"

L'image a tout d'une carte postale, même s'il est plutôt inédit de croiser des ânes en bord de mer ! Hier matin, sur la plage de Castellare di Casinca, trois des fidèles *sumerinu*, Venus, Serenu, et Piana (tondus de frais pour ne pas trop souffrir de la chaleur) gambadaient sur le sable, équipés d'*imbasti* et charriant une remorque, guidés par Joël Poli de la Ferme aux ânes, Erwan Berroche de l'association Terra d'Avvene, ingénieur en développement durable et Jeannine, monitrice d'équitation et ingénieur paysagiste.

Tout ce petit monde était en mission commandée de nettoyage de la plage, alors que se profile une nouvelle saison estivale.

La main humaine pour collecter, les ânes pour transporter. Un nouveau mode de nettoyage qui, au-delà de son originalité, exerce un véritable pouvoir de préservation de l'environnement, comme l'explique Erwan Berroche : *"L'objectif est multiple. Au-delà du nettoyage indispensable de nos rivages, il s'agit d'œuvrer contre l'érosion du littoral par une action durable avec transmission du patrimoine naturel aux générations futures. Le nettoyage permet de trier les déchets, entre le verre et les emballages, acheminés vers les lieux de dépôts adéquats, alors que les déchets végétaux sont conservés sur place en renforcements des cordons dunaires. Garder les déchets verts renforce la structure de la plage."*

"La commune de San Nicolao a adhéré aussi!"

À ce mode de collecte des déchets, s'ajoute un objectif d'information et de lien social à but éducatif : *"Les gens viennent nous voir, posent des questions et se joignent même à nous dans un esprit écocitoyen. Nous procédons de manière cohérente avec un maillage réfléchi des différents territoires. La commune de San Nicolao a adhéré à notre mode opératoire, tout comme celle de Castellare di Casinca où nous sommes aujourd'hui et que le maire Eugène Bettelani a été le premier à signer. Castellare di Casinca a été précurseur de ce nouveau mode de nettoyage des plages, et on peut dire que la Plaine orientale est en passe*



Venus, Serenu, et Piana en mission... commando sur les plages !

/PHOTOS J. P.



d'être un territoire pilote dans l'entretien durable des plages."

Les communes de Santa Lucia di Moriani et Ghisunaccia devraient suivre le mouvement. En mai et juin,

l'équipe procède à la mise en sécurité des dunes. En juillet et août, il sera question de nettoyage et des zones à forte affluence. Avec au cœur du mode opératoire, la traction ani-

male, référencée en milieu naturel. Une belle façon de s'atteler à la préservation de l'environnement.

JACQUES PAOLI